

Sitzungsvorlage

SV-10-0399

Abteilung / Aktenzeichen 40 - Schule, Bildung und Kultur/	Datum 04.11.2021	Status öffentlich
Beratungsfolge	Sitzungstermin	
Ausschuss für Kultur, Sport und Ehrenamt	23.11.2021	

Betreff **Aktueller Planungsstand zum 750-jährigen Jubiläum der Burg Vischering im Jahr 2021 und 2022**

Beschlussvorschlag:

Ohne

Die Planungen zum 750-jährigen Jubiläum der Burg Vischering werden zur Kenntnis genommen.

I. Sachdarstellung

II. Entscheidungsalternativen

III. Auswirkungen /Zusammenhänge (Finanzen, Personal, IT, Klima)

IV. Zuständigkeit für die Entscheidung

I. - IV.

Verkaufsstart 0 Euro Schein und Gedenkmedaille 750 Jahre Burg Vischering

Für das große Jubiläum gibt der Kreis Coesfeld in Zusammenarbeit mit der Sparkasse Westmünsterland und der EuroMint – Europäische Münzen und Medaillen GmbH eine Münz-Sonderprägung und einen 0-Euro Schein heraus. Verkaufsstart war, pünktlich zum Weihnachtsgeschäft, der 15. Oktober. Die Nachfrage ist erfreulich hoch, was zeigt, dass die Burg Vischering von zentraler Bedeutung für die lokale Identität der Menschen im Kreis Coesfeld ist. Verkaufsstellen sind der Museumshop der Burg Vischering, die Kolvenburg, die Zentrale der Kreisverwaltung und das Straßenverkehrsamt in Dülmen, um im gesamten Kreisgebiet Anlaufstellen zu gewährleisten.

Die Einzelprägungen mit dem Abbild der Burg Vischering auf der einen und dem Wappen des Kreises Coesfeld auf der anderen Seite haben einen Durchmesser von 33 Millimeter und ein Gewicht von 8,5 Gramm. In Feinsilber ist die Stückzahl auf 750 limitiert, in Feingold auf 75 Stück.

Der 0-Euro Schein ist in zwei Ausführungen erhältlich: 4.000 Mal als regulärer Schein und 1.000 Mal als „Anniversary Edition“ mit einem besonderen Wasserzeichen. Die Scheine sind an den Verkaufsstellen erhältlich bzw. müssen vorbestellt werden, sofern der Interessent bestimmte Seriennummern wünscht.

Der 0-Euro Schein ist in beiden Versionen für 3,- EUR erhältlich. Mit einer Wunschseriennummer kostet der reguläre Schein 5,- EUR und die „Anniversary Edition“ 6,- EUR – zzgl. Portokosten bei Versand. Hier liegt die Mindestabnahmemenge bei drei Stück. Die Sonderprägung in Silber ist für 69 EUR erhältlich, die in Gold auf Bestellung für 999 EUR.

Die Sparkasse Westmünsterland hat die Aktivitäten des Jubiläums mit insgesamt 10.000 EUR gefördert.

Höhepunkte im Festjahr 2022

Das Festjahr 2022 wird durch drei spannungsvolle Höhepunkte gegliedert, wobei eine Kooperation mit der Stadt Lüdinghausen (deren Burg Lüdinghausen ebenfalls 750 Jahre alt ist) angestrebt wird. Gespräche dazu laufen derzeit.

- 17. bis 19. Juni **Internationales BurgJazz Festival Lüdinghausen**

Am Wochenende des Schlösser- und Burgentages bereitet der Kreis Coesfeld in Zusammenarbeit mit der Stadt Lüdinghausen ein Internationales BurgJazz Festival auf den beiden Burgen in Lüdinghausen sowie im gesamten Stadtgebiet vor. Das Festival wird an die Tradition der etablierten BurgJazz Konzerte anknüpfen und internationale Top-Acts und Nachwuchs-Musizierende aus der Region für ein Wochenende nach Lüdinghausen holen. Charakter des Festivals wird sein, sowohl klassische Konzertformate, als auch kostenlose Open-Air Angebote für überregionale Gäste und die lokale Bevölkerung anzubieten. Damit richtet sich das Festival ausdrücklich auch an die lokale Bevölkerung, die nicht nur als Publikum angesprochen wird, sondern auch mit eigenen, besonderen Veranstaltungsorten oder als Sponsoren Teil des Festivals werden können. Teil des Festivals soll ebenfalls eine literarisch-musikalische Wanderung vom Center for Literature (Burg Hülshoff) zur Burg Vischering sein. Unterwegs gibt es mehrere kleine Stopps mit literarischer und musikalischer Unterhaltung. Ein Teil der Wegstrecke wird in Kooperation mit der RVM in Bussen zurückgelegt.

- **6./7. August Barocke Luft-Akrobatikshow Les P'tit Bras**

Ein weiterer Höhepunkt wird die Luft-Akrobatikshow „Bruits de Coulisses“ der französischen Artistikgruppe Les P'tit Bras darstellen. Das spektakuläre, 12 m hohe Bühnenbild wird gut sichtbar zwischen den beiden Burgen Lüdinghausen und Vischering aufgebaut und versetzt das Publikum, zum Jubiläum passend, optisch und akustisch um 400 Jahre zurück ins Barockzeitalter. Das Publikum erlebt ein einstündiges Akrobatik-Spektakel vom Allerfeinsten - mit Artisten in goldbestickten Kostümen, vor und hinter dekorativen Samtkulissen - mit viel Pomp und noch mehr Nervenkitzel. Vom Menuett-Tanzen auf dem Drahtseil bis hin zu den waghalsigsten Kunststücken in luftiger Höhe ist alles dabei. In Kooperation mit der Stadt Lüdinghausen.

- **22. Oktober Illumination der Burg Vischering**

Wie bereits in den vergangenen Ausschüssen thematisiert, wird eine Illumination der Burg Vischering den Abschluss des Jubiläumsjahres darstellen. Geplant ist ein parallel dazu stattfindendes Rahmenprogramm sowie die Ausweitung der feierlichen Illumination bis zur Burg Lüdinghausen.

Jubiläums-Projekt „Meine Burg“

In der letzten Ausschusssitzung wurde bereits das Wanderausstellungsprojekt „Meine Burg“ vorgestellt. Dabei ist die Bevölkerung im gesamten Münsterland dazu aufgerufen, blanko-Postkarten mit dem Motiv „ihrer“ Lieblingsburg künstlerisch zu gestalten. Eine Zusammenstellung der schönsten Postkarten tourt dann als Wanderausstellung ausgehend von der Burg Vischering durch das gesamte Münsterland.

Das Projekt, das durch die LWL-Kulturstiftung finanziert wird, soll durch zusätzliche Landesmittel der sogenannten „Heimat-Werkstatt“ folgenderweise mit Schwerpunkt auf die Schlösser- und Burgenlandschaft ausgeweitet werden: Dabei werden in Kooperation mit Kunstschaffenden der Region und ggf. den Volkshochschulen künstlerische Workshops für Schulklassen und Besuchende an den Burgen und Adelshäusern des Kreises angeboten, in denen die Postkarten unter Anleitung und im Hinblick

auf das Ergründen der eigenen regionalen Identität gestaltet werden. Die Postarten sollen dann in Kooperation mit Schülerinnen und Schülern des Pictorius Berufskollegs digitalisiert und zu einem Mosaik auf einer neu zu schaffenden Unterseite auf der Website der Burg-Vischering (damit diese auch von der zusätzlichen Aufmerksamkeit profitiert) zusammengestellt werden. Im Herbst nächsten Jahres wird dann aus einer Auswahl der Postkarten eine Collage gefertigt, die die Vielfalt der Schlösser und Burgen im Kreis Coesfeld widerspiegelt. Diese Collage soll als Poster im Kreis Coesfeld öffentlich beworben werden – auf Litfaßsäulen, auf Bussen, an Bushaltestellen, in den Schlössern und Burgen und an anderen publikumswirksamen Orten. Die Planungsgespräche zum Projekt haben bereits begonnen, die Antragsstellung bei der Bezirksregierung erfolgt in Kürze.